

Face à la demande, la collecte des déchets verts lancée dans l'arrondissement

Ils sont nombreux à vouloir se débarrasser de leurs déchets verts, en ce début de printemps. Valenciennes Métropole et le SIAVED ont organisé la collecte.

PAR VINCENT TRIPIANA
valenciennes@lavoixdunord.fr

VALENCIENNOIS. Avoir une poubelle pleine de gazon en décomposition au fond du jardin, certes, cela n'est pas engageant. Mais la gestion des déchets verts a pris une dimension importante, surprenante, en ce temps d'épidémie. La fermeture des déchetteries, sur recommandation du préfet du Nord, est au cœur du problème⁽¹⁾. Surtout du côté de la Porte du Hainaut, la collecte de ces déchets en porte-à-porte n'existant pas. Quant à Valenciennes Métropole, ce service aurait dû débuter le 6 avril, mais le principe de précaution l'a suspendu.

« (Nos gars) prennent déjà des risques avec le ramassage des ordures ménagères. Les équipes vont partir en décalé, toutes les dix minutes. »

« On a appuyé sur pause, explique David Bustin, vice-président à Valenciennes Métropole. On avait deux pistes différentes mais complémentaires. Les déchetteries, c'est non, sur décision du préfet du Nord. Installer des bennes ? Là aussi, le préfet a été clair, pas de rassemblement. En plus, on aurait très certainement trouvé d'autres déchets dans ces bennes. » Valenciennes Métropole et Suez ont décidé de lancer la collecte en porte-à-porte, à compter du 20 avril et jusqu'en novembre. Des précautions ont été prises : « Ce sont nos gars, insiste David Bustin, ils prennent déjà des



Des poubelles de déchets verts en attente d'être ramassées à Brillion. PHOTO PIERRE ROUANET

risques avec le ramassage des ordures ménagères. Les équipes vont partir en décalé, toutes les dix minutes. Ils avaient l'habitude de boire le café ensemble, le matin, ce ne sera plus possible. On ne fait pas n'importe quoi. »

Au SIAVED (service de gestion des déchets, basé à Douchy), pour les habitants de la Porte du Hainaut, on a innové. « On ne fait jamais de collecte des déchets verts, indique Charles Lemoine, maire de Rœulx et président du

SIAVED. On l'a mise en place de façon exceptionnelle. » Elle a commencé mercredi et durera une semaine. Une autre tournée aura lieu dans quinze jours.

ET LES DÉCHETTERIES ?

Valenciennes Métropole compte six déchetteries. Réservées aux particuliers, elles resteront fermées tout au long du confinement.

Au SIAVED, il y en a quinze, du Denaisis au Douaisis, en passant

par l'Amandinois et le Caudrésis. À la différence de Valenciennes Métropole, elles sont ouvertes aux professionnels. Elles reprendront du service la semaine prochaine, mais uniquement pour ces professionnels, et sur rendez-vous (contact : 0 800 77 55 37).

UTILES AUX STATIONS D'ÉPURATION

Dernier aspect de l'enjeu des déchets verts, soulève par David

Bustin : les stations d'épuration en ont besoin. Elles les ajoutent à la boue rejetée par les stations pour qu'elle puisse être épanchée dans les champs. ■

1. Dans une lettre d'information aux élus envoyée le 10 avril, le préfet du Nord écrit, au sujet de la mise à disposition de bennes et des ouvertures des déchetteries : « Ces solutions auraient pour conséquence de générer un regroupement de personnes en contradiction avec les consignes de confinement. Ces déplacements ne sont justifiés par aucun motif impérieux. »